
Fachschaftsitzung 4.08.2016 - Protokoll

Anwesend: Dominique, Jens, Adrian, Michael, Rico, Helene, Manuel,  Katharina,  
Franziska(na), Roland, Steffi, Annika, Caro, Julia, Joanne,  Pauline, Mareike,  Ella, Toffer, Fabia, 
Kevin, Pierre, Tina, Max, Sevgi, Marcel, Florian, Tai, Sammi, Albrecht

Sitzungsleitung: Dominique

Protokollantin: Anna

Beginn: 13:00

Tops

Begrüßung
AK-Verteilung
Termine
Studien-Info-Tag
StuRa-Vetreter
Bericht Mitarbeiter-Besprechung
Finanzen
Bericht Ersti-Einführung
Zukunft Buddy-Programm
Sonstiges

Begrüßung

– Die Anwesenden stellen sich vor

AK-Verteilung

– Die aktuellen Aks (Filmabend, Tandem, Spiele-Abend, Teeküche, Facebook, Homepage, 
Plakate) werden vorgestellt

– Bis nächste Woche bitte überlegen in welchem AK ihr arbeiten wollt!

Termine

– Bônenkai Vorschlag: 16.12. → angenommen
– Wöchentliche Sitzung  

Vorschlag: Nachmittags? 
Antrag auf Abstimmung: Verschiebung aus Mittagspause
Ja: 6 Nein: 16 Enthaltung: Rest → Abgelehnt

– Antrag:  Dienstag Mittagspause 13:00 s.t.
→ angenommen

Studien-Info-Tag

– Termin 16.11.
– Stand: Sevgi



– Wer macht Vortrag „Live aus dem Studienalltag“?
→ Albrecht (vorgemerkt), bitte Knaudt anschreiben

StuRa-Vetreter

– Antrag: Schicken wir Annika + Steffi (als Vertretung) als Vertreterinnen der Japanologie in 
den StuRa?
Ja: 16 Nein: niemand Enthaltung: 6
→  angenommen 

Bericht Mitarbeiter-Besprechung

– Krämer hat sich entschuldigt wegen der Mail zu den Austausch-Plätzen
– Neue Koreanisch-Dozentin schon ausgesucht, hat aber leider noch keinen Vertrag → 

frühstens November
– Frage: ist die Stelle von Kato weg? → Ja

Finanzen

– vorläufige Zahlen für Budget:
Fachschaft Japo: ~3000 Euro fürs Jahr
QSM: 21.000 Euro (Frist: Frist 15.1.2017 und 15.5.2017)

– Donnerstag Finanz-Treffen StuRa (Dominique und Jens)
→ Zeit für Kritik und Nachfragen denji jisho und offene Posten

Bericht Ersti-Einführung

– Sehr gut besucht (von der Seite aus ein Erfolg!)
– Frage an Erstis: Wie habt ihr es empfunden?

Informativ (die am Montag war weniger informativ);
Kritik: bei so vielen Leuten Tische weg lassen, mehr Stühle oder Hörsaal;
Information über die Veranstaltung schwer zu finden (nur gut über Facebook) lieber über 
Mail (Kommentar: wir können nur über E-Mail-Listen schreiben); 
Zeit bitte länger berechnen bzw. angeben

Zukunft Buddy-Programm

– Sensei fragennach Umstrukturierung weil sie zu überlastet sind →
Gegenstands-Verleih wird beendet, ein Infoabend für japanische Austausch-Studis wird von
der FS organisiert, die Buddys werden anch Bedarf nach diesem Abend verteilt, 
Behördengänge in Gruppen werden angeboten

– Problem: Studis brauchen gerade am ersten Tag Hilfe, der Infoabend ist ja erst später
– Hybrid-Vorschlag: Es gibt einen Info-Abend, aber das Buddy-Programm bleibt erst mal wie 

es ist
– Mail an Sensei → Anna



Sonstiges

– Mail von PenPals-Programm :
Programm der Politik-Fakultät, organisieren Skype-Buddys zum Austausch
Wer Interesse bei Planung zur Ausweitung hat: gunnarplaczek@gmail.com

– E-Mails beantworten: Wir brauchen ein besseres System um zu schauen wer was 
beantwortet→ Fachschaftsrat

– Unisex-Toilette in Arbeit
– Mentoren-Programm: Briefing Donnerstag 13:00 (~ 15 Mentoren bisher)

Ende: 13:55

mailto:gunnarplaczek@gmail.com


Fachschaftsitzung 18.10.2016 - Beschlussliste

Anwesend:  Dominique, Jens, Adrian, Safi, Michael, Rico, Helene, Manuel,  Katharina,  Franziska, 
Roland, Steffi, Annika, Caro, Julia, Joanne, Pauline, Mareike,  Ella, Toffer, Fabia, Kevin, Pierre, Tina, 
Max, Sevgi, Marcel, Florian, Tai, Sammi, Albrecht

1.  Die Fachschaft Japanologie entsendet Annika Clasen und Steffanie Haas als ihre 
Vertretung in den StuRa 

Ja: 24 Nein: 0 Enthaltung: 6


